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安全な運動会の実現に向けて 

校 長 大槻 亨  

 

１０月２４日（土）の運動会に向け、先週から本格的に練習が始まりました。今年は、新型コロナ

ウイルスの影響から、保護者や地域の皆様の参観をご遠慮いただくことにいたしました。これは、校

庭に広々と生徒の座席を設け、ソーシャルディスタンスを保つことを目的としています。生徒の活躍

をお見せできないのは非常に残念ですが、安全に運動会を実施するための措置としてご理解ください。 

運動会の開催にあたっては、学年ごとに実施し保護者の皆様に公開するという選択肢もありました。

しかし、本校の運動会の目的は、体力の向上はもとより連帯感や団結力を養うことも重視しています。

３年生が中心となり、赤、青、黄、白の４つの団それぞれが全学年一丸となって活動する中で、集団

で協力し合う素晴らしさを知り、成就感や連帯感を味わってほしいというのが強い願いです。３年生

が躍動する姿を１、２年生が学び、谷原中の歴史と伝統を継承してほしいという思いから、全学年で

の実施を判断いたしました。この点のご理解もお願いいたします。 

先日、生徒会の意見箱に運動会の実施を不安に感じているという手紙が寄せられていました。校長

宛でもあったため、私も読ませていただきました。自分の考えを論理的に述べてあり、具体的な提案

がなされていることにとても感心させられました。他にも不安に感じている生徒はきっといるのでは

ないかと思います。それらの声を代表する手紙と受け取りました。この手紙を受けて、早速、生徒会

の現役員が動きました。中央委員会や運動会実行委員会で「安全に運動会を実施するためにはどうし

たらよいか」という提議をし、いろいろなアイデアを出してくれたのです。そのことを聞いて、本当

に嬉しくなりました。生徒会役員が主体的に考え、行動してくれたことに感動を覚えました。アイデ

アの中には、「ソーシャルディスタンスをしっかり保つなどの新型コロナウイルスの感染防止対策が

できている団には、賞を贈る」というものがありました。他にも、手洗い、消毒、トイレの時間をず

らすなど、出してくれたアイデアは、できるだけ実現できるようにしていきたいと思います。 

国立感染症研究所は、これまで各地に発生したクラスターの約１００例を分析し、典型的なケース

をまとめた事例集を公表しています。その中から見えてくるのは、これまで実践しているソーシャル

ディスタンスの確保、マスクの着用、手洗いの励行、「密閉」「密集」「密接」の「３つの密」の回避

という基本的な感染防止対策を徹底すれば、感染は防止できるということです。学校では引き続き、

「新しい生活様式」を徹底し、感染防止に力を入れてまいります。また、運動会の競技についても、

これまで伝統として行ってきた１年生のいかだ流し、２年生の大縄跳び、３年生の大ムカデは実施し

ません。全学年が八の字縄跳びに挑戦します。団対抗の綱引きや棒引きは、身体的距離を保つために、

一人が入れるスペースをマークし、人数制限を設けて行います。様々な対策を講じ、安全に運動会を

実施できるよう配慮してまいります。 

感染防止対策には、ご家庭のご協力が重要となります。子供たちへの励ましとご支援・ご理解をお

願いいたします。 

 

谷原中だより 

 

【運動会観覧に関するお願い】 

 先日もお知らせいたしましたが、今年度の運動会は新型コロナウィルス感染症対策の一環

として、来賓・保護者の方の参観はお控えいただきますようご案内いたしました。 

 当日、校庭北側及び東側のフェンス越しにご観覧されますとご近所にご迷惑をおかけする

こととなります。また、交通の妨げになるだけでなく事故にもつながり危険です。大変恐れ

入りますが、学校周辺でのご観覧はお控えいただきますようお願い申し上げます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月の予定から 
日 曜 おもな予定  日 曜 おもな予定 

1 日   16 月 あいさつ運動(1年) 朝礼 

2 月 あいさつ運動(2年) 生徒朝礼 安全指導 衣替え完全実施 3年進路面談  17 火 ｽｹｱｰﾄﾞ･ｽﾄﾚｲﾄ講習会    ▲1年心臓検診 

3 火 『文化の日』  18 水                ◇職員会議 

4 水   19 木  

5 木 3年進路面談  20 金 避難訓練         ◇学校評議員会 

6 金 3年進路面談(終)        ◆漢字検定  21 土 土曜授業日 

7 土   22 日  

8 日   23 月 『勤労感謝の日』 

9 月 あいさつ運動(3年)  24 火 あいさつ運動(２年) 専門委員会 

10 火 避難訓練  25 水 ▲1年歯科検診 

11 水 期末考査(1日目)  26 木  

12 木 期末考査(2日目)  27 金 中央委員会 

13 金 期末考査(3日目・3年生のみ)  28 土  

14 土 土曜授業日 2年情報ﾓﾗﾙ講習会  ◆ｵﾘ･ﾊﾟﾗ講演会  29 日  

15 日   30 月 あいさつ運動(3年) 教育相談(始) 第Ⅲ期時間割(始) 

初めての運動会 
                                第一学年主任 前田 健太 

 この運動会は、１年生にとって初めての学校行事になります。臨時休業で始まった中学校生活、入学式

も延期され、各種行事が延期や中止になりました。６月の分散登校で中学校生活に少しずつ慣れ、本格的

に授業が始まったのは梅雨に入ってからでした。楽しみにしていた部活動もいつ始まるか見通しが立た

ず、なかなか中学生になったという実感が湧いてこなかったことと思います。そんなこんなで夏休みも短

縮され、いつの間にか２学期になっていました。 

 さて、今回の運動会、１年生は“集団の美”にこだわりたいと思います。行進は音楽に合わせ足並みを

揃える。整列は素早く移動し、縦・横・斜めを整える。体操は伸ばすところは伸ばし、周囲の人と動きを

合わせる。これら一連の動きは、個人であれば簡単にできることです。しかし、集団で揃えようとすると

そうたやすくできるものではありません。一人一人が細かいところまで意識して取り組まないと現実のも

のになりません。１年生の強い絆で一糸乱れぬ美しい“集団の美”を創り上げましょう。 

Second DASH ! ～今こそ一致団結～ 
                               保健体育科主任 平野 早織 

 今年の運動会は、新型コロナウィルス感染症の影響で多くの見直しを余儀なくされました。運動会を実

施するには、生徒の安全・安心を守ることが第一優先です。そのため、競技の時間や距離、回数だけでな

くルールや種目そのものも変更することにしました。本来であれば保護者・地域の方にご来校いただき、

生徒が活躍している姿を見ていただくところです。しかし、生徒応援席のソーシャルディスタンスを確保

するためにはどうしても保護者席をなくさざるを得ませんでした。応援のない行事は生徒にとってもやり

がいのないものです。私たちにとって無観客の開催は苦渋の選択でした。 

 しかし、運動会実行委員会や団サポーターが中心となって運動会の企画・運営を進めています。準備週

間に入り体育の時間だけでなく学年練習や全体練習が本格化してくるとみんなの気持ちもだんだん高まっ

てきました。例年に比べ“何でも思う存分”とはいきませんが、逆境に負けず、スローガンにもあるよう

に「一致団結」して『谷原中だましい』を見せてほしいと願っています。 

テントとタープをいただきました！ 
 例年、運動会の時期は強い日差しと猛暑で生徒は日射病や熱中症の危険と隣り合わせで

す。そんな状況を危惧してPTAのOB、ｲﾍﾞﾝﾄｻｰｸﾙの皆様から生徒応援席の日除け用にテント

17張とタープ16張を寄贈していただきました。ありがとうございました。 

 


